

BASES

Este periódico se publica los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Benítez, Diego de Cádiz, n.º 2 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION
En Cádiz, al año, 1.50
Provincias, 1.80
Número del día 10 céntimos.
Anuncios: 5 céntimos por línea, con extensión circular, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Campañas punibles

No otro nombre tienen las que se realizan en pró de ideas que se asientan sobre bases falsas y solo tienden al exterminio de la Humanidad, aunque en apariencia una apariencia engañosa—se crea que al seguir los rumbos que en ellas se señalan vamos a encontrar la felicidad.

Nada de eso; Toda idea que se base en el daño de nuestros hermanos, sean ricos ó proletarios, no puede ser bien vista a los ojos de Dios; por tanto, cuantos emprendan campañas propagadoras de ellas y las hagan conscientemente, han de ser repudiados por su Creador, que en el día terrible de su Omnimoda Justicia, les pedirá cuenta no solo de lo realizado por ellos, sino también de los actos cometidos por quienes sugestionados con su palabra y escándalo, han sido ignorantes coautores de esas propagandas.

Predicar el exterminio de los demás es un crimen mucho mayor que matarlos con la propia mano, pues se hacen cómplices de ese exterminio á inocentes criaturas ofuscadas por las pasiones cuyo origen no se basa más que en esas malignas propagandas.

¿Qué derecho existe para exterminar á una persona, porque tenga más ó menos fortuna, ó posea tales ó cuales condiciones?

¿No tiene ya por eso, derecho á convivir disfrutando de los dones que Dios derramó á manos llenas para que los hombres cultivaran su inteligencia, con la sola condición de no ensoberbecerse, queriendo igualarse á él?

Así pues, razonemos como es debido y procuremos no apartarnos de la senda del bien, procurando enmendar nuestros yerros, que todo hombre tiene, alejándonos de lugares peligrosos donde no podemos encontrar más que la perniciosa de nuestras almas y el fomento del mal ejemplo que no debemos dar á nuestros hijos, si queremos que nos respeten.

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

UN AHOGADO

A las once de la mañana de ayer apareció flotando en el agua próximo á la escala del muelle Reina Victoria, el cadáver de un hombre.

Extraído del mar por orden del Juzgado de Marina, fué identificado, resultando ser Miguel Gómez López (a) Viruta, soltero, de 36 años de edad, natural de Cádiz y de oficio vendedor de pescado.

Por orden judicial fué trasladado el cadáver al Depósito del Cementerio, donde se le practicará hoy la autopsia.

El domingo por la noche estuvieron en la Inspección de Vigilancia los padres del referido ahogado preguntando si el Miguel Gómez había sido detenido por causa alguna.

Se le contestó que en los partes no figuraba el nombre de dicho individuo.

Parece ser que éste había tenido el sábado pasado un disgusto y al retirarse de su casa expresó que estaba dispuesto á poner fin á su vida.

La familia en vista que en la noche de dicho sábado y todo el domingo no pareciera por su domicilio, calcularon pudiera haber realizado su intento, y es por lo que se dirigieron á la referida Inspección en averiguación de lo que pudiera haber ocurrido al Miguel Gómez.

No hay pues para que decir, que en

la noche del sábado fué cuando se arrojó al mar apareciendo ayer el cadáver, como antes mencionamos.

En el Hospicio Provincial

En la Capilla del Hospicio provincial, se celebró ayer el solemne acto de recibir por primera vez el pan de la Eucaristía 44 niños y 25 niñas del mencionado asilo.

Dijo la misa de Comunión el capellán de la casa señor Sánchez Cañamaque.

El altar presentaba precioso aspecto por el derroche de luces que había y el artístico exorno colocado.

Durante la celebración de la misa se interpretaron varios motetes.

Ante de la Comunión el padre Cebrían dirigió á los niños una sentida plática sobre el acto que iban á realizar.

Seguidamente comulgaron los niños y niñas, luciendo los primeros trajes azul marino y llevando en el brazo izquierdo lazos de seda blanco con flecos de oro y las niñas trajes blancos y velos del mismo color.

Se cantó el himno Eucarístico con lo que terminó el acto.

Después pasaron los asilados á los comedores, donde se les sirvió un exquisito desayuno compuesto de café con leche, dulce y embutidos.

La señora superiora obsequió á los comulgantes con metálico, medallas estampas y recordatorios del acto.

Por la tarde después del rezo del Rosario, celebróse la procesión recorriendo el amplio patio del edificio figurando en ella las Imágenes que ayer mencionamos, los jóvenes que forman la Congregación de Luises, Hijas de María, Comunidad, comulgantes y banda de música.

Cuando la procesión regresó al templo se celebró la ceremonia de renovar las promesas del Bautismo con lo que se dió fin á la solemnidad.

NOTICIAS VARIAS

Sociedad

Ha quedado constituida en Conil, la Sociedad «Casino la Amistad de Conil de la Frontera».

Fué nombrado presidente D. Francisco de Mora Figueroa.

Reclamados

La guardia civil de Villamartin, detuvo á los individuos Juan del Valle Riso y Cecilio Mateo Muñoz, que se encontraban reclamados por el Sr. Juez de Instrucción del partido.

Vocal

El director de la Escuela Industrial y de Artes y Oficios D. Pedro Mayor, officia al señor gobernador civil, aceptando el cargo de vocal de la Junta que para el fomento y mejora de las habitaciones baratas, ha de constituirse.

Estatutos

Se ha presentado para su aprobación en este Gobierno civil, los estatutos porque ha de regirse la Sociedad «Instructivo de Oficios varios de Alcalá de los Gazules».

Pliego de condiciones

Para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, se ha recibido en este Gobierno civil, el pliego de condiciones para la sabasta del servicio de la limpieza pública de esta población.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montevideo» llegó el miércoles 27 á Génova.

El «Antonio López» salió el miércoles 27 de Almería para Málaga.

El «Fernando Póo» salió el martes 26 de Singaopore para Colombo.

El «C. de Eizaguirre» salió el miércoles 27 de Barcelona para Port Said.

Resolución

El señor gobernador civil ha resuelto las alzas interpuestas por los señores D. Antonio Machado alcalde de Alcalá de los Gazules y los Sres. Montes de Oca y Díaz, primero y segundo teniente alcalde de dicho Ayuntamiento, cuyos señores fueron destituidos de sus respectivos cargos, interpretando mal una disposición de la autoridad gubernativa sobre el cese de ciertos concejales que fueron sustituidos por interinos.

Siendo también interino el Ayuntamiento posterior á este, expresando y considerando el señor gobernador que no podían ser destituidos de sus cargos los señores Machado, Montes de Oca y Díaz, por ser concejales propietarios ha resuelto sean restituidos en los mismos.

La peregrinación á Puerto Real

El señor gobernador civil ha dispuesto se reconcentre en Puerto Real fuerza de la Guardia civil, con motivo de la peregrinación á la gruta de la Virgen de Lourdes.

También irá para mantener el orden fuerza de Seguridad.

Los obreros de Jerez

El señor gobernador no tiene noticias de que se hayan presentado todavía las bases acordadas por los obreros de la campaña de Jerez acordadas en el mitin celebrado hace varios días.

Es de suponer que dichas bases se presentarán á los patronos cuando llegue la época de la trilla.

Para Larache

Ayer en el exprés llegaron los siguientes señores jefes y oficiales, que embarcarán para Larache.

Teniente coronel de Ingenieros don Luis Andrade, á quien recibió el digno jefe de esta Comandancia Sr. Torres.

Teniente coronel de Caballería don Gonzalo Povellán.

Oficial segundo de Intendencia don Ramiro Guardiana.

Primer teniente de Extremadura don Ramón Méndez Vigo.

Primer teniente de Infantería don Guillermo Fernández Domínguez.

Capitanes de Infantería don Santiago González y don Francisco Vázquez.

Señales

En la Capitania del puerto fueron colocadas ayer las señales, prohibiendo el tráfico por bahía de embarcaciones sin cubierta.

Operaciones

Ayer en el Instituto Operatorio de la Casa de Socorro, se realizaron dos operaciones quirúrgicas.

Una de ella consistió en un epiteloma en la lengua, á un individuo de Cádiz.

La otra en una neurotonía á causa de un tic doloroso, realizada también en la persona de un joven.

El operador fué el reputado doctor don Ramón Ventín, auxiliándole sus compañeros don Ramón Rivas, don Teodoro Beltrán, don Joaquín Isorna y don Francisco Nucho, y alumno señor Ventín y practicantes señores Marchante y Zamorano.

Los operados quedaron en perfecto relativo estado.

Alumnos

En el exprés de ayer marcharon á Sevilla los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, durante varios días han estado en esta población y otras vecinas realizando estudios.

Por Telegrafo

Madrid, 28 (varias horas.)

Política y políticos

Firma regia

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

De Instrucción Pública, suspendiendo en los exámenes de estudios superiores el ejercicio escrito.

Concediendo honores de jefe superior de Administración civil, al alcalde de Cartagena D. Carlos Tapia.

Abriendo un concurso para la conducción de correspondencia á Ceuta y Tetuán.

Creando Juntas de casas baratas en diferentes provincias.

Concurso

En la «Gaceta» aparecerá el anuncio convocando á un concurso para proveer la plaza de secretario intérprete de la estación sanitaria de Cádiz.

Dimisión que se anuncia

El ministro de Gracia y Justicia, marqués de Vadillo, ha anunciado que cuando termine el debate político dimitirá.

Consejo de ministros

En Palacio celebróse hoy Consejo de ministros por el Rey.

El presidente del Consejo, en su discurso, impuso al Monarca de la marcha de los debates en ambas Cámaras.

También refirió el incidente de ayer en el Congreso.

Ocupóse además de la huelga marítima, ya solucionada, en parte, expresando que la Junta consultiva de Marina estudia las peticiones de los marinos mercantes de Bilbao.

Trató de los asuntos entre Méjico y los Estados Unidos.

Grandes escándalos.—Colisiones.—Cargas.—Palos y pedradas.—Heridos.—Detenciones.—A obscuros.—Comercios cerrados.

Desde media tarde grandes grupos invadieron las inmediaciones del Congreso.

La policía resultó impotente para disolverlos.

Al salir Maura inicióse algarada.

Los mauristas, después de acompañar á D. Antonio hasta su casa volvieron al Congreso.

Trabóse colisión entre socialistas, mauristas y los requetés carlistas.

Algunos de estos llevaban cornetes.

La lucha generalizóse á palos y pedradas.

Hízose confusión enorme.

La policía logró reducir á los contendientes en la calle del Turco, después de largo rato de lucha.

Los guardias dan una carga.

Fueron detenidos varios.

Se recogieron cuatro heridos de importancia.

Al salir de la Cámara Pablo Iglesias se reproduce la colisión.

Las farolas están apagadas.

Nadie se entiende.

La ensalada de palos es enorme.

Se hacen nuevas detenciones.

Todos los comercios por cuyas calles pasan los revoltosos están cerrados.

En la Puerta del Sol también están cerrados los establecimientos.

Las cargas y colisiones duran hasta las nueve de la noche.

A esta hora se restablece la normalidad.

Doce duros

Por el primer puesto en la cola establecida para penetrar en la tribuna pública del Congreso, se pagaron esta tarde sesenta pesetas.

Banquete

Al medio día, los periodistas que hacen la información del Ministerio de la Gobernación, obsequiaron con un banquete á Prado Palacio.

Acompañáronles Dato, Sánchez Guerra y Quejana.

Senado

Después de varios ruegos que carecen de interés; discútese el proyecto de ferrocarril de Aznalcollar.

Congreso

Abierta la sesión los señores Dato y Bugallal, leen varios proyectos.

El señor Argente pide la ampliación de las obras del puerto de la Luz, cuya importancia encarece después de haberse verificado la apertura del Canal de Panamá.

El señor Salvatella recuerda la agresión de que fué ayer víctima el señor Soriano.

Pide que la Cámara acuerde la condenación del atentado así como también que se lean los artículos del Reglamento referentes al caso.

La presidencia pregunta si se acuerda tratar el asunto en sesión secreta á fin de exponer su criterio sobre este punto.

Los representantes de las minorías, son de opinión que se trate en sesión pública.

Así se acuerda.

El señor González Besada explica los hechos ya conocidos.

Lamentase de ciertas demasías en el lenguaje que se emplea en la Cámara.

Defiende á Soriano como caballero, cuyo honor—dice—ha quedado defendido por la presidencia.

Soriano expresa, que presentose en su casa el hijo de Maura, para pedirle en tonos humildes, que rectificara las frases que contra su padre había pronunciado.

Agrega que estaba dispuesto á hacerlo.

Manifiesta que jamás rehuýó ir al terreno, pero en el presente caso no quería que por su causa el hijo de Maura fuera á la cárcel.

La presidencia da por terminado el incidente.

Continúa el debate sobre Marruecos.

El Sr. Vázquez Mella pronuncia extenso discurso en grandes párrafos, de la erudición de la Historia.

Dice que puede sintetizarse que es estéril la acción en Marruecos, é injustos los cargos que contra el Ejército se han hecho, por la insensata alianza con Francia.

Condena el Tratado de 1912.

Cree imprescindible realizar una nueva conferencia de Algeciras.

También cree próxima la conflagración motivada por la ruptura de Alemania con Francia e inminente la revolución española.

Agrega que la providencial subsistencia del emperador de Austria contiene los ímpetus Galo-Germanos.

Insiste en la conveniencia de aliarnos con Alemania para defender el poder personal.

Lerroux expresa que se ha concertado un lance de honor entre Soriano y el hijo de Maura.

Levántase la sesión.

Animación

Hoy hubo mucha animación en la Cámara popular.

El tema de la conversación en los pasillos, fué el incidente ocurrido ayer entre el hijo de Maura y Soriano.

Varias noticias

Infanticidio

En la calle de Calatravas número 16 se ha encontrado en un baul de la sir-

vienta Carmen Criado, el cadáver de una niña, que dió á luz el jueves pasado.

Lo había metido allí par ocultar su deshrna.

Del Extranjero

¿Naufragio?

Nueva Escocia, comunican que por los cadáveres y restos que ha arrojado el mar á la costa del Este de Halifax, témesese que el buque-faro que iba de Glasgow para Halifax, se haya perdido en una densa nebla.

Noticias posteriores aseguran que el buque-faro ha sido encontrado quilla arriba en un arrecife en Liscombe. El mar ha echado á tierra dos botes salvavidas destrozados y seis cadáveres.

No hay duda que los veinticinco tripulantes que llevaba, en su mayoría de Glasgow, han perecido.

Tranquilidad

Belfast, Londonderry, Dublin y todo el Ulster, estuvieron muy tranquilos anoche.

Hubo policia extraordinaria por todas partes y las facciones en las ciudades se mantuvieron en sus respectivos distritos.

Las calles de Belfast estuvieron casi desiertas, manteniéndose los católicos dentro de sus casas.

Mil cuatrocientos voluntarios nacionalistas con sus bandas de música, efectuaron una parada en Ballina, donde las casas estuvieron iluminadas y se quemaron fuegos artificiales, cantando la muchedumbre el himno «A Nation once again».

Por robo

Un encargado de señales del acorazado inglés «Queen» ha sido sentenciado á cuatro años de presidio por robar el libro de señales del buque.

De Albania

Comudican de Durazzo que 300 insurgentes han izado la bandera turca en la ciudad de Kavaja, 12 millas al Norte de dicha plaza.

La opinión prevalente en Albania es que el Príncipe ha empeorado grandemente su situación por apresurarse á embarcar en un buque extranjero.

Ha sido propuesto en Viena un plan para destacar quinientos soldados de la fuerza internacional que se halla ahora en Escutari, para restablecer el orden en Albania.

Entrdtanto, la última información de Durazzo es que los insurgentes han puestto en libertad á todos sus prisioneros que el Príncipe ayer visitó los puestos avanzados, encontrándolo todo tranquilo.

Junta de Obras del Puerto

Celebró sesión ayer tarde á las cuatro bajo la presidencia del señor don Francisco de Aramburu.

Leyóse y fué aprobada la Memoria de la Comisión Ejecutiva.

Quedó enterada por ella la Junta, de haber sido aprobado el Proyecto de reparación del muelle de atraque y escala de Paerta de Sevilla, autorizándose las obras por administración.

De un telegrama de la Dirección General de Obras Públicas para que se preste á la Junta de Melilla, temporalmente, la grúa flotante de 14 toneladas, para auxiliar la extracción del «Titán», que se fué á pique en aquel puerto.

De haber resultado amortizado uno de los Títulos que componían la fianza de los Contratista «Veneta» y Minio Boenco, de que se incautó la Junta habiéndose procedido á la adquisición de otro.

Acordóse que el 30 de Junio próximo se verifique el sorteo para la amortización de diez obligaciones del empréstito de la Junta.

Examinaróñse las proposiciones presentadas al concurso de las grúas eléctricas, acordándose proponer la adjudica-

ción en favor de «La Maquinista Terrestre y Marítima» por ser la más económica y reunir las condiciones exigidas.

Acordóse informar favorablemente un Proyecto de reparación del muelle «Viniagra Valdés» y su viaducto, elevándolo á la Superioridad para su aprobación.

Fueron revisadas y aprobadas las cuentas de los distintos servicios durante el mes anterior.

El señor Ingeniero Director detallando la marcha de los trabajos á cargo de los Contratistas expresó que sus impresiones son más optimistas que al celebrarse la sesión última pues aquellos van encauzándose siendo fundadamente de esperar que entren en un período de plena actividad dentro de poco tiempo.

Despacharóñse otros diversos asuntos de trámite, y terminó el acto á las cinco y media.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 29

San Maximino Obispo y Confesor.

SANTO DEL DIA 30

San Fernando, Rey de España.

Jubileo

Día 29.—En la Iglesia de Santo Domingo.

Día 30.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

REFORMA DE INDUMENTARIA

El nuevo uniforme

Mañana se publicará una circular, como consecuencia á lo dispuesto en Real orden de 2 de Abril último, y en la que se dispone lo siguiente referente á este uniforme:

1.º Se declara reglamentario en todas las Armas, Cuerpos y dependencias del Ejército de la Península, islas Baleares, Canarias y territorios africanos, el uniforme de tela kaki, punto de color y forma que se describirá.

2.º Se fija como precio máximo para el uniforme de la tropa el de 12 50 pesetas, siendo la duración que se le asigna la misma que tenía señalada el suprimido traje de lona.

En este precio no está incluido el valor de las polainas.

3.º Los referidos trajes se construirán con tela kaki verdosa oscura, de las características de calidad fijadas, en las que se analizaron por los Laboratorios militares.

4.º Por el Ministerio se remitirán á cada región y Comandancia general muestra de la tela reglamentaria para la tropa, con objeto de que sirva de tipo en las construcciones sucesivas.

5.º Esta tela ha de ser precisamente de fabricación nacional.

6.º Los Cuerpos que en la actualidad tuvieren existencias del suprimido traje

de lona, seguirán usándolo hasta tanto que terminen el tiempo de su duración.

7.º Las Academias militares continuarán usando el traje, que hoy es reglamentario.

8.º Los señores generales, jefes y oficiales podrán usar el tejido de cordoncillo; pero del mismo punto de color que el elegido para la tropa.

Traje para generales

Guerrera: Para guarnición, de la misma forma que la actual de verano.

Para campaña, del modelo que se señala para jefes y oficiales; pero en el centro de la bocamanga, las divisas de su empleo, iguales á las del cuello y bordadas sobre cartera de la misma tela kaki.

Los generales en campaña no usarán faja.

Pantalón, polainas, gorra y calzado, como los oficiales.

Para jefes y oficiales

Guerrera: Para guarnición, de la misma forma que la actual de verano.

Para campaña y maniobras será de cuello recto, de cuatro centímetros y medio de altura, ligeramente entallada, con una tabla en el centro de la espalda del cuello á la cintura y de seis y medio centímetros de anchura.

A los lados del faldón llevará una abertura de 16 centímetros de longitud.

Dos bolsillos sobrepuestos en el pecho, con cartera, de 19 centímetros de largo por 16 de ancho, que abrochará al botón puesto en el centro de la tapa, siendo dicha cartera de cinco centímetros de ancho.

En la parte delantera del faldón llevará otros dos bolsillos, también con cartera y ojal en el centro; longitud, 22 centímetros, por 26 de ancho.

La cartera de estos bolsillos será recta, ligeramente ondulada en los costados y un ancho de ocho centímetros y medio.

La unión del faldón con la prenda irá reforzada con una faja sobrepuesta de la misma tela y de seis centímetros de ancho.

Hombreras con ojal y botón.

Manga recta con cartera sobrepuesta de seis centímetros y medio.

Los botones á la vista y reglamentarios para guarnición, y de cuero color kaki para campaña.

Pantalón.—Calzón para actos del servicio é individuales.

Polainas.—De cuero avellana de las denominadas «llegui».

Calzado.—Botas del mismo color, abiertas por el centro, con serretes y trencillas.

Gorra.—Color kaki, del mismo tejido que el traje, para campaña, y blanca, en guarnición.

En los actos que deba usarse el ros con funda, será ésta negra en invierno, y kaki en verano.

Para la tropa

Será igual al suprimido de lona, con emblemas y botones de metal; éstos serán sustituidos para campaña por otros de pasta color kaki.

LA FORTUNA PARA TODOS

27 MILLONES DE PESETAS

Garantías oficialmente y repartidas en 158 sorteos oficiales

Villa de MADRID, de PARIS y otras

11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000

UN SORTEO CADA OCHO DIAS POR TERMINO MEDIO

Cobro inmediato de los Premios. — Detalles gratuitos

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense

5 Ptas 50, como única entrega

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro matas, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284 BARCELONA y Lauria 37

el cual regitrará los números correspondientes á vuelta de correo

SE DESEAN AGENTES ACTIVOS Y SERIOS

